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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “3 muertos y 4 heridos en choque múltiple” 

 
“Explosión en refinería deja un muerto y ocho heridos” 

 “Accidente en la refinería; muere uno y 5 heridos” 

 “Explosión en la Refinería de Tula” 

 
“Un muerto arroja explosión en Tula” 

 
“Un muerto y 5 heridos ¡Explosión en Tula!” 

 
“Pide Salud extremar medidas Higiénicas”  

 
“EXPLOSIÓN EN REFINERÍA” 

 
“Ya tiene CDHEH nuevo presidente; Sepúlveda” 

 
“Critican modelo de IP en penales” 

 
“Temen violencia” 

 “Educación mexicana, en el sótano; revelan estudios del World Economic Forum” 

 
“Fallas de fondo en la cruzada contra el hambre: Coneval” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio- Impartirá IEE clases en Sanciones línea en materia electoral : Con el objetivo de dar continuidad a la 

capacitación de los integrantes Servicio Profesional Electoral de carácter temporal, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
(IEEH) impartirá clases en línea y tiempo real por medio de una plataforma con características académicas. Para comprobar el 

correcto funcionamiento de la plataforma que será utilizada, el IEEH realizó una prueba que consistió en una videoconferencia 
a cargo del Consejero Presidente, licenciado Mario Ernesto Pfeiffer Islas, quien Impartió una ponencia sobre las características 

del sufragio. La plataforma operó adecuadamente y permitió la interacción entre el Consejero Presidente y las 55 personas 

(entre representantes de los partidos políticos, Consejeros del IEEH y miembros del Servicio Profesional Electoral) que se 
conectaron desde diversos municipios, como Huejutla de Reyes, Tezontepec de Aldama, Molango de Escamilla, Pachuca de 

Soto, Atotonilco El Grande, Tlanchinol, Tulancingo de Bravo y Apan, por mencionar algunos. Catedráticos del Centro de 
Capacitación Judicial del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) serán quienes impartan las clases, que 

iniciarán el 3 de octubre del presente ario y concluirán el 10 de enero de 2014, durante las cuales se estudiarán las siguientes 

materias: partidos políticos y sistema de partidos en México, metodología de la investigación y administración integral de las 
organizaciones. La capacitación modalidad en línea permitirá a los usuarios interactuar en vivo con los ponentes, ahorrar 

tiempo y recursos de traslados, y compartir información vía electrónica. Durante la última sesión del IEE se denunció a la 
coalición Hidalgo Avanza del PRIPVEM por haber utilizado espacios que no les pertenecían para hacer propaganda.  Claves 

>> Durante la última sesión del IEE se denunció a la coalición Hidalgo Avanza del PRIPVEM por haber utilizado espacios que 

no les pertenecían para hacer propaganda. » Se decretó fundada y se amonestó públicamente al Partido Revolucionario 
Institucional y Partido Verde Ecologista de México.  » Por voto del Consejo General, se acordó aplazar este Procedimiento 

Sancionador Administrativo Electoral, a la siguiente sesión el día 3 de octubre del presente año.  (Redacción, pág. 11) 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2013/10/02/921394
http://www.jornada.unam.mx/2013/10/02/sociedad/036n1soc
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Crónica-Brindará IEEH cursos virtuales: A fin de dar continuidad a la capacitación de integrantes del Servicio Profesional 

Electoral de carácter temporal, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) impartirá clases en línea y tiempo real mediante 

una plataforma con características académicas. Para comprobar el correcto funcionamiento de la plataforma que será 
utilizada, el IEEH realizó una prueba que consistió en una videoconferencia a cargo del consejero presidente, Mario Ernesto 

Pfeiffer Islas, quien brindó una ponencia sobre las características del sufragio. La plataforma operó adecuadamente y permitió 
la interacción entre el funcionario y 55 personas (entre representantes de partidos políticos, Consejeros del IEEH y miembros 

del Servicio Profesional Electoral) conectados desde diversos municipios como Huejutla, Tezontepec de Aldama, Molango, 

Pachuca, entre otros. Catedráticos del Centro de Capacitación Judicial del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) serán quienes impartan las clases, a iniciar el 3 de octubre y concluirán el 10 de enero de 2014. (Rosa 

Gabriela Porter, página 09) 

El Independiente-Organiza IEE clases en línea: Con el objetivo de dar continuidad a la capacitación de integrantes del 

servicio profesional de carácter temporal, el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo impartirá clases en línea y tiempo real 

por medio de plataforma con características académicas. Para comprobar el correcto funcionamiento, el instituto realizó 
prueba que consistió en videoconferencia a cargo del consejero presidente, Mario Pfeiffer Islas, sobre las características del 

sufragio. La plataforma operó adecuadamente y permitió la interacción con 55 personas, entre representantes de partidos 
políticos, consejeros del IEE e integrantes del servicio profesional electoral. Tales personas se conectaron desde Huejutla, 

Tezontepec, Molango, Pachuca, Atotonilco el Grande, Tlanchinol, Tulancingo y Apan. Catedráticos del centro de capacitación 

judicial del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) serán quienes impartan clases, que iniciarán el 3 de 
octubre del presente año y concluirán el 10 de enero de 2014. Estudiarán las siguientes materias: partidos políticos y sistema 

de partidos en México, metodología de la investigación y administración integral de organizaciones. La capacitación modalidad 
en línea permitirá a los usuarios interactuar en vivo con los ponentes, ahorrar tiempo y recursos de traslados, y compartir 

información vía electrónica, informó el instituto. (Redacción, página 04) 

El Reloj-Integrantes del SPE del IEE podrán capacitarse en línea: A efecto de interrumpir el impasse por el que 
atravesó el Servicio Profesional Electoral de carácter temporal del Instituto Estatal Electoral (IEE) y con el objetivo de concluir 

la capacitación recibirán clases el línea y en tiempo real por medio de una plataforma con características académicas. Los 
integrantes del SPE del IEE desde la comodidad de su casa, trabajo o simplemente un cibercafé podrán tomar las clases que 

impartirán catedráticos del Centro de Capacitación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, así lo informó el 

órgano electoral por medio de un comunicado de prensa. Es por ello, que para comprobar el correcto funcionamiento de la 
plataforma que será utilizada, el IEEH realizó una prueba que consistió en una videoconferencia a cargo del consejero 

presidente, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, quien impartió una ponencia sobre las características del sufragio. Se tiene que en la 
prueba realizada la plataforma operó adecuadamente y permitió la interacción entre el presidente y las 55 personas (entre 

representantes de los partidos políticos, Consejeros del IEEH y miembros del Servicio Profesional Electoral), que se 
conectaron desde diversos municipios, como Huejutla de Reyes, Tezontepec de Aldama, Molango de Escamilla, Pachuca de 

Soto, Atotonilco El Grande, Tlanchinol, Tulancingo de Bravo y Apan, por mencionar algunos. Se prevé que el curso comience 

el próximo 3 de octubre del presente año y concluirán el 10 de enero de 2014, durante las cuales se estudiarán las siguientes 
materias: partidos políticos y sistema de partidos en México, metodología de la investigación y administración integral de las 

organizaciones. La capacitación modalidad en línea permitirá a los usuarios interactuar en vivo con los ponentes, ahorrar 
tiempo y recursos de traslados, además de compartir información vía electrónica. (Verónica Ángeles, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Capacitan por internet a personal del IEE-Hidalgo: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) 

impartirá clases en línea y tiempo real por medio de una plataforma con características académicas a los integrantes del 
Servicio Profesional Electoral de carácter temporal, a fin de dar continuidad a su capacitación. A través de una 

videoconferencia a cargo del consejero presidente del Instituto, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, quien impartió una ponencia 

sobre las características del sufragio, se comprobó el correcto funcionamiento de la plataforma que será utilizada. El sistema 
operó adecuadamente y permitió la interacción entre el consejero presidente y las 55 personas (entre representantes de los 

partidos políticos, consejeros del IEEH y miembros del Servicio Profesional Electoral) que se conectaron desde Huejutla de 
Reyes, Tezontepec de Aldama, Molango de Escamilla, Pachuca de Soto, Atotonilco El Grande, Tlanchinol, Tulancingo de Bravo 

y Apan, entre otros municipios. Según información proporcionada por el IEE, catedráticos del Centro de Capacitación Judicial 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) impartirán las clases, mismas que iniciarán mañana y 

concluirán el 10 de enero de 2014. Durante esta capacitación se estudiarán las siguientes materias: Partidos políticos y 

Sistema de partidos en México, metodología de la investigación y administración integral de las organizaciones. La 
capacitación modalidad en línea, se informó, permitirá a los usuarios interactuar en vivo con los ponentes, ahorrar tiempo y 

recursos de traslados, y compartir información vía electrónica. (Redacción, ojo política) 
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Síntesis-IEEH impartirá clases en línea: Como parte de las acciones permanentes de capacitación de los integrantes 

Servicio Profesional Electoral de carácter temporal, el Instituto Estatal Electoral del Estado, puso en marcha el programa de 

profesionalización en línea y en tiempo real, actividades con características académicas, informó el titilar del organismo Mario 
Ernesto Pfeiffer El presidente consejero del organismo, añadió que las actividades iniciarán el miércoles y concluirán el 10 de 

enero del año siguiente, tiempo en el que se impartirán materias como partidos políticos y sistema de partidos en México, 
metodología de la investigación y administración integral de las organizaciones. "La capacitación de modalidad en línea 

permitirá a los usuarios interactuar en vivo con los ponentes, ahorrar tiempo y recursos de trasladad, y al mismo tiempo 

compartir experiencias e información respecto a los temas a tratar, todo vía electrónica". A decir de Pfeiffer Islas, como parte 
de las medidas de seguridad para verificar el correcto funcionamiento de la plataforma y programas que serán utilizados a lo 

largo de estas actividades, se realizó una prueba que consistió en la videoconferencia denominada "Características del 
Sufragio". "La plataforma operó adecuadamente y permitió la interacción entre el consejero presidente y al menos 55 

personas, entre representantes de los partidos políticos, consejeros del IEEH y miembros del Servicio Profesional Electoral, 

que se conectaron desde diversos municipios, como Huejutla de Reyes, Tezontepec de Aldama, Molango de Escamilla, 
Pachuca de Soto, Atotonilco El Grande, Tlanchinol, Tulancingo de Bravo y Apan, por mencionar algunos". Finalmente, dio a 

conocer que serán entre otros, catedráticos del Centro de Capacitación Judicial del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) quienes impartan las clases en línea, a través de las que tendrán la oportunidad de interactuar de manera 

directa.  (Jaime Arenalde, pág. 04) 

Cambio 21- IEEH impartirá clases en línea y tiempo real usando plataforma con características académicas:  
Con el objetivo de dar continuidad a la capacitación de los integrantes Servicio Profesional Electoral de carácter temporal, el 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) impartirá clases en línea y tiempo real por medio de una plataforma con 
características académicas. Para comprobar el correcto funcionamiento de la plataforma que será utilizada, el IEEH realizó 

una prueba que consistió en una videoconferencia a cargo del Consejero Presidente, licenciado Mario Ernesto Pfeiffer Islas, 

quien impartió una ponencia sobre las características del sufragio. La plataforma operó adecuadamente y permitió la 
interacción entre el Consejero Presidente y las 55 personas (entre representantes de los partidos políticos, Consejeros del 

IEEH y miembros del Servicio Profesional Electoral) que se conectaron desde diversos municipios, como Huejutla de Reyes, 
Tezontepec de Aldama, Molango de Escamilla, Pachuca de Soto, Atotonilco El Grande, Tlanchinol, Tulancingo de Bravo y 

Apan, por mencionar algunos. Catedráticos del Centro de Capacitación Judicial del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) serán quienes impartan las clases, que iniciarán el 3 de octubre del presente año y concluirán el 10 de 

enero de 2014, durante las cuales se estudiarán las siguientes materias: partidos políticos y sistema de partidos en México, 

metodología de la investigación y administración integral de las organizaciones. La capacitación modalidad en línea permitirá 
a los usuarios interactuar en vivo con los ponentes, ahorrar tiempo y recursos de traslados, y compartir información vía 

electrónica. (Redacción, pág. 02) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

El Independiente-Espera PRI más de mil participantes en carrera atlética: Con participación de más de mil 

competidores, el comité directivo estatal (CDE) del PRI alista la carrera atlética de los contadores de cinco kilómetros, que 

será este domingo a partir de las 8 horas en plaza Juárez. Entre los objetivos está difundir los atractivos turísticos de la 
capital hidalguense, por lo que el recorrido se hará por calles y avenidas del primer cuadro, informó Luis García Lira, director 

de deportes del instituto político. Durante el trayecto habrá apoyo de asociaciones de scouts, así como de Seguridad Pública 
municipal, Protección Civil y Cruz Roja para auxiliar a los corredores en caso de emergencia. La convocatoria está abierta a 

todas las categorías de la rama femenil y varonil. Al finalizar las y los inscritos participarán en la rifa de tres iPads, informó el 

PRI estatal en comunicado. El paquete de corredor se entregará solo en el lobby de la sede del CDE, a partir del jueves 3 al 
sábado 5 de octubre de 9 a 18 horas. Las inscripciones son en oficinas de la coordinación del deporte del partido. La carrera 

atlética de los priistas corresponde al Día del Contador, celebrado hace unas semanas.  (Redacción, página 06) 
Milenio-Espera PRI a más de mil participantes en carrera:  (Redacción, página 11) 

Crónica-Organizan los tricolores competencia en Pachuca: (Alberto Quintana, página 08) 
El Reloj-Alista PRI evento en el Centro Histórico: (Redacción, página 07) 

El Independiente-Exige Nueva Alianza comisión de educación: Al nombrarse la segunda fuerza política en el Congreso 

local, la fracción parlamentaria de Nueva Alianza tiene derecho a pedir las comisiones que quiera, como educación, señaló la 
coordinadora Eugenia Muñoz Espinoza. Continúa el estire y afloje por la designación de integrantes en las 30 comisiones del 

Poder Legislativo y la fecha límite es el 5 de octubre, luego que fue votado el presidente de la Comisión de Derechos 

Humanos de Hidalgo. “No podría aceptar que no nos den las que pedimos”, dijo y agregó que hay para escoger, por lo que 
deberán negociar y llegar a acuerdos antes del sábado. Otras comisiones que los legisladores de Nueva Alianza desean 
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presidir son turismo, salud y agricultura. En caso de ser ignorada “tomaremos medidas necesarias. Hasta este momento no 

fueron negadas”. Desde principio de la Legislatura, la coordinadora insistió en nombrar a los integrantes de las comisiones. 

“Nunca me hubiera gustado que fuera hasta el final, que es el 5 de octubre”. Ernesto Gil Elorduy, presidente del Congreso de 
Hidalgo, apuntó que las comisiones más solicitadas por los diputados son hacienda, legislación y puntos constitucionales, 

además de gobernación, agricultura y equidad de género. Los legisladores integrarán comisiones para presentarlas el próximo 
jueves en el pleno del Congreso, con tal que sean aprobadas. (Víctor Valera, página 06) 

El Reloj-Rechaza PANAL respaldo a la CNTE: Debido a que integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de 

la Educación (CNTE) continúan manifestándose en la Ciudad de México para pedir que se vuelva a revisar la reforma 
educativa, el dirigente estatal de Nueva Alianza, Heriberto Martínez Santiago dijo no estar de acuerdo con estas medidas. 

Aseveró que estas acciones de los profesores de la CNTE afectan a los alumnos, por lo que deben buscar otra forma para 
solicitar el diálogo con las autoridades. “No afectar a terceros es lo más importante, porque no es opción el hecho de 

bloquear las vías, es una medida de presión que ha dado algunos resultados, pero no siempre van a ser contundentes”, indicó 

Martínez Santiago. Manifestó que se está tratando un tema jurídico, por lo que la CNTE debe buscar alternativas para 
expresar sus inquietudes, “yo respeto mucho el movimiento, pero no puedo decir que estoy con ellos en esas acciones, se 

deben buscar los espacios de diálogo”. Respecto a la evaluación a los docentes que contempla esta reforma, dijo que los 
maestros siempre han estado acostumbrados a las evaluaciones, por lo que eso no debe representar ningún problema. Sobre 

la reforma educativa en general detalló que está dirigida en corregir algunas cuestiones del ámbito educativo. “El sistema 

educativo es un modelo muy atrasado, hay que hacer observaciones que hay que revisar, el sistema educativo sí debe tener 
sus adecuaciones en todos sus aspectos, una transformación a profundidad”, declaró Heriberto Martínez. (Sergio Juárez, 

página 03) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-José Alfredo Sepúlveda es el nuevo ombudsman: El Congreso del estado eligió con 25 votos a favor y cuatro 

abstenciones a José Alfredo Sepúlveda Fayad como nuevo presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 
Hidalgo (CDHEH). El proceso para elegir al nuevo ombudsman se llevó a cabo en medio de protestas por organizaciones 

sociales que se dieron cita en la legislatura local. Al respecto, el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del estado, 

Ernesto Gil Elorduy, negó que haya habido una imposición hacia los diputados locales para emitir su voto a favor de 
Sepúlveda Fayad, como acusaron algunas organizaciones sociales. “Nosotros respetamos todas las opiniones, vinieron aquí, 

hicieron su manifestación, lo hicieron de manera pacífica”.  Afirmó que en ningún momento los diputados locales fueron 
presionados en el sentido de su voto para elegir al nuevo ombudsman: “este es un asunto que creo que ofende la dignidad 

de cada una de las diputadas y diputados, no es una cuestión válida”. Gil Elorduy negó que las manifestaciones de las 

asociaciones sociales manchen el arribo de José Alfredo Sepúlveda Fayad a la Comisión de Derechos Humanos. Señaló que se 
trató de una protesta de gente que no está conforme con la resolución del Congreso: “algunos intereses tendrán ellos, 

cualquier opinión es muy respetable, nosotros estamos abiertos a escuchar todas las voces siempre y cuando se manifiesten 
de manera pacífica”. Insistió que los votos para elegir al nuevo ombudsman fueron a conciencia de cada diputado local, “hay 

que respetar la conciencia de cada diputada y diputado y no presumir que cada voto tiene que ser a través de una mayoría o 

con alguna presión, en lo absoluto”. Negó que el voto para renovar la CDHEH haya sido negociado por las comisiones que 
integrarán los diputados: “aquí cada quien decidió cómo debía de votar”. Descartó que la elección del ombudsman haya sido 

un tropiezo para el Congreso al realizarse en medio de protestas. “Para nosotros es un acto de dignidad lo que se realizó hoy 
con una votación más de las que tenemos que estar llevando a cabo durante tres años y también de estar abiertos a escuchar 

a las voces que quieran manifestarse”, dijo.  Claves Detalles - José Alfredo Sepúlveda Fayad, estará al frente de la Comisión 
de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo cinco años, su periodo concluye el 30 de septiembre del 2018. - El nuevo 

ombudsman es originario del municipio de Huejutla, nació el 24 de noviembre de 1950, es casado y estudió la licenciatura en 

derecho. - Recibió la medalla de oro que otorga el Colegio de Abogados del Estado de Hidalgo al primer lugar de una 
generación en la universidad estatal. - José Alfredo Sepúlveda Fayad sustituye en el organismo defensor de derechos 

humanos hidalguense a Raúl Arroyo González. (Alejandro Reyes, página 06) 
Criterio-Sepúlveda Fayad, titular de CDHEH: (Jorge Martínez, página 04) 

Crónica-Designa la Legislatura a Sepúlveda para CDHEH: (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

El Independiente-Entre abucheos, nombran a Sepúlveda Fayad nuevo ombudsperon: (Víctor Valera/Sonia 
Rueda, página 03) 

El Reloj-Eligen diputados a José Alfredo Sepúlveda titular de la CDHEH: (Verónica Ángeles, página 03) 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d2778ae8f598d29de78c1e79d3f4285
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d2778ae8f598d29de78c1e79d3f4285
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d2778ae8f598d29de78c1e79d3f4285
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d2778ae8f598d29de78c1e79d3f4285
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El Sol de Hidalgo-Eligen diputados a Sepúlveda como ombudsman: (Redacción, Ojo: Política) 

Plaza Juárez-José Alfredo Sepúlveda Fayad es el nuevo ombudsman de Hidalgo: (Oscar Raúl Peres Cabrera, 

página 03 A) 
Síntesis-Congreso elige a Sepúlveda Fayad titular de la CDHEH: (Jaime Arenalde, página 04) 

Uno más Uno-Sepúlveda, nuevo titular de Derechos Humanos: (Joel Sánchez Rodríguez, página 05) 
Cambio 21-Eligen a José Alfredo Sepúlveda Fayad compre presidente de Derechos Humanos: (Redacción, 

página 02) 

Milenio-Cuestiona Menchaca la decisión legislativa: Julio Menchaca Salazar, aspirante a la presidencia de la Comisión 
de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) aseguró que los diputados locales fueron presionados para elegir al 

nuevo ombudsman. “Es vergonzosamente aplastante la presión que hicieron los diputados de todos los partidos, fue contra su 
voluntad”, aseveró. Dijo que la queja no es contra un partido político, “es contra un grupo de personas que detentan de una 

manera absoluta el poder y que no quieren ninguna reacción en contra”. Cuestionado si se reunirá con el nuevo presidente de 

la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo, dijo que se reservará lo que jurídicamente pueda proceder. “Desde 
luego que no vamos a hacer el juego, ni vamos a seguir ningún interés que ha impulsado a las organizaciones en este 

proyecto particularmente”, dijo. Aseguró que se trató de un “dedazo” desde la administración estatal para poner al nuevo 
presidente de la CDHEH. Menchaca Salazar mencionó que de alguna manera él tuvo presión para declinar en su aspiración. 

“Reconozco que en todos lados hay intereses y no puedo condenar a mi amigos a una enemistad gubernamental”, dijo. Julio 

Menchaca aseguró que de ahora en adelante asumirá una posición mucho más crítica que la que tenía anteriormente: “y 
desde luego no permitir que a las organizaciones que nos han respaldado les pase nada”, refirió. Interrogado si no haber sido 

elegido obedece a una fractura con el PRI, descartó cambiar de partido. “Es una fractura con quienes en una parte de ese 
partido piensan que el poder es absoluto. Cada quien somos responsables de lo que hacemos, yo asumo las consecuencias y 

defenderé hasta el último cualquier intento de daño contra las organizaciones que nos han apoyado”. Subrayó que hasta el 
momento ha sido una persona congruente y ha defendido lo que cree: “no tengo la verdad absoluta, dentro de todos mis 

defectos no está ser sumiso”, sostuvo. Además, dijo desconocer si acudirá a una instancia internacional para impugnar la 

elección: “si las hay y muchas, pero el estigma más importante que va a tener la Comisión de Derechos Humanos es su falta 
de credibilidad y de legitimidad”. Reiteró que responderá a la confianza de las 110 organizaciones sociales que respaldaron su 

candidatura para llegar a la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo. “Son organizaciones de a de veras que 
han defendido los derechos humanos, esto no se trata de un trabajo, se trata de dignidad personal y en ese sentido debo de 

ser solidario con las organizaciones que me postularon, organizaciones de a de veras, no inventadas, no creadas para 

simular”, dijo. Calificó como una “vergüenza” la manera en que se llevó a cabo la elección del nuevo ombudsman con el voto 
de los diputados. A pesar de no haber llegado a la presidencia de la CDHEH, su candidatura la respaldaron 110 

organizaciones.  (Alejandro Reyes, página 06) 
El Independiente-Presionaron a diputados, previo a votación: Menchaca: (Víctor Valera, página 03) 

Milenio-Analizan impugnar el nombramiento: Adriana Jiménez Patlán, integrante del Colectivo Feminista Hidalguense, 

señaló que analizarán si acuden a instancias nacionales o incluso internacionales para impugnar la elección del nuevo titular 
de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH). “Vamos a hacer un análisis, seguramente podremos 

irnos a instancias legales, por eso existen ya cuestiones internacionales donde podemos hacer todas nuestras demandas 
afortunadamente, tenemos que recabar todas las cuestiones con argumentos jurídicos que nos permitan hacer precisamente 

toda esta defensa”, aseveró. Acusó a los diputados locales de arrodillarse ante la elección del nuevo ombudsman y dijo que el 

Congreso en general es una vergüenza pues no votaron a mano alzada sino a través de cédulas. “Estamos viendo los 
resultados de un Congreso que no sabe nada de Derechos Humanos. Todo fue en lo oscurito, en la urna para que nadie 

supiera como votaran”, acusó.  Criticó que no haya habido una oposición fuerte desde el Pleno por parte del PAN, PRD y 
Nueva Alianza, “la verdad es que es lamentable”. Agregó que las organizaciones civiles vigilarán el actuar del nuevo 

presidente de la CDHEH. De acuerdo con la activista, se trató de una imposición del nuevo ombudsman. Aseguró que el 

nuevo ombudsman no tiene ningún conocimiento en materia de derechos humanos. “El día de su comparecencia habló que 
no sabe nada de derechos LGBTTI, que no sabe nada del tema del aborto y que estaba apenas aprendiendo sobre su 

experiencia en derechos humanos, nos parece muy lamentable”.  (Alejandro Reyes, página 07) 

Milenio-“Las puertas de la Comisión están abiertas para todos”: El nuevo presidente de la Comisión de Derechos 

Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), José Alfredo Sepúlveda Fayad, aseguró que las puertas de la Comisión estarán 

abiertas para aquellos que no confiaron en su proyecto y para el resto de la sociedad civil.  “Vamos a trabajar, cumplir con lo 
que marca la ley, reunirnos con ellos, entenderlos y ver cuáles son sus demandas y ayudarlos definitivamente”. Negó que 

haya sido impuesto desde la administración estatal a través del voto de los diputados locales, “definitivamente no”, e indicó 
que tiene 90 días para integrar su proyecto de trabajo al frente de la CDHEH. “Tengo que presentar dentro de los próximos 

90 días un proyecto de todo lo que pienso hacer en los cinco años en los que estaré yo a cargo, tengo que ver lo que hay, ver 
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lo que tengo planeado, los avances que existen para que yo pueda formular un plan de trabajo. Presenté uno esquemático al 

Congreso y tomando eso como base voy a desarrollar todo lo que tenga que hacer junto con el equipo de trabajo”, explicó. 

Precisó que pondrá énfasis en los temas que la ley marca, como atender a las personas que están en vulnerabilidad de sus 
derechos humanos, personas de la tercera edad, quienes tengan preferencias sexuales distintas, equidad e igualdad entre el 

hombre y la mujer. Sepúlveda Fayad aseguró que no le temblará la mano a la hora de emitir una recomendación. 
“Definitivamente no, desde que llegue cualquier queja, todo el proceso está abierto y a mí nunca me ha temblado la mano”. 

Dijo que las quejas por tortura que ingresaron a la Comisión no serán archivadas: “si la autoridad no la acepta vamos a ver 

cuáles son los medios que uno tiene para tratar de demostrar la queja”. Cuestionado sobre cómo convencerá a las 
organizaciones sociales que se manifestaron en su toma de protesta, respondió que trabajando: “que vengan conmigo, 

tendrán puertas abiertas siempre, nunca se le cerrarán las puertas a nadie”. Sobre la interrupción legal del embarazo se limitó 
a señalar que no podía dar una opinión personal porque no se puede generalizar en el tema: “no puedo decir sí al aborto, no 

al aborto; hay algunas temas que sí va a ser justificable y en otros no, pero será cuestión del Congreso”. En cuanto al 
matrimonio entre personas del mismo sexo, opinó que no se opone a ello: “hay posturas a favor y en contra, de que se tiene 

que legislar sobre la materia sí, cómo lo tiene que definir para que no haya confusiones de instituciones esa es una labor de 

los diputados”, aseveró. José Alfredo Sepúlveda destacó las cualidades de Julio Menchaca Salazar, a quien calificó como una 
magnifica persona “que hubiera sido un gran presidente de este Consejo” y que platicará con él para una posible integración 

a la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo. Alfredo Sepúlveda negó que las organizaciones sociales que lo 
respaldaron sean ficticias y apuntó que entre quienes lo impulsaron están los Club Rotario, Consejos Consultivos Ciudadanos. 

Descartó compromiso alguno con la promotora del Club Pachuca, la cual también lo impulsó para llegar a la Comisión de 

Derechos Humanos del Estado de Hidalgo. “Yo tengo compromiso con todos los hidalguenses, con mi familia, con mis vecinos 
y con todos, con los que pusieron su nombre en un desplegado a mi favor, con los que lo pusieron a favor de otra persona, 

con todos tengo el compromiso”, dijo. El ombudsman señaló que el resto ahora al frente de la CDHEH es que se respeten los 
derechos humanos en la entidad. “Si no me aceptan una recomendación pero corrigen lo que estaba detrás de la 

recomendación está perfecto”, concluyó el nuevo ombudsman.  Claves Sin tropiezos - Alfredo Sepúlveda Fayad descartó 
que su elección al frente de la CDHEH sea un tropiezo, luego de las manifestaciones de organizaciones sociales en el 

Congreso del estado. - “Eso es bueno, porque estos son los derechos humanos y todas las personas tienen derecho a 

manifestarse y sería irreal pensar que cualquier persona tiene el apoyo de todos”. - Dijo que aunque no tiene el apoyo de 
estas organizaciones hubo otras que lo respaldaron para postularlo para llegar a la Comisión de Derechos Humanos del 

Estado de Hidalgo. (Alejandro Reyes, página 07) 

Criterio-Pierden abogados espacio en el Congreso de Hidalgo: Los licenciados en Derecho van perdiendo terreno en el 
campo de la política, al menos en la LXII Legislatura de Hidalgo. Y es que de sus 30 integrantes, apenas nueve son abogados, 

además de que casi la mitad del pleno son egresados de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). De acuerdo 
con el Registro Nacional de Profesionistas, cinco legisladores locales no cuentan con cédula profesional que ampare los 

estudios declarados ante el Congreso estatal. Luciano Cornejo Barrera, profesor de educación primaria; María Eugenia Muñoz 

Espinoza, licenciada en Literatura; Guillermo Galland Guerrero, licenciado en Derecho; Dora Luz Castelán, licenciada en 
Ciencias y Técnicas de la Comunicación, y Antonio Chávez Barraza, quien dijo ser licenciado en Contaduría Pública, carecen 

del documento. La plantilla de diputados de representación proporcional y uninominales cuenta con licenciatura, con 
excepción de Gualupe Chávez Acosta, quien tiene acreditados estudios técnicos en Trabajo Social por la Universidad 

Autónoma de Ciudad Juárez. En contraparte, la LXII Legislatura sólo cuenta con dos miembros que cursaron estudios de 
maestría: Ruperto Ramírez y Héctor Pedraza. Actualmente, Ismael Tapia Benítez, del distrito de Tula, estudia un posgrado. 

Además, el Congreso cuenta entre sus filas con profesores normalistas convertidos en legisladores –quienes incluso 

estudiaron en la extinta Escuela Normal Rural Luis Villarreal (Mexe) del PRD, Celestino Ábrego Escalante y Luciano Cornejo 
Barrera; de Nueva Alianza, J. Dolores López Guzmán, Sandra Hernández Barrera (pasante en Educación Primaria) y Víctor 

Trejo Carpio, quien además es abogado. Muñoz, coordinadora de la bancada panalista, también se ha desempeñado en el 
área educativa como maestra de español en escuelas públicas de Pachuca. Los contadores públicos no faltan en esta 

legislatura, pues Miguel Ángel Romero Olivares (Zacualtipán), Omar Zerón Flores (Huejutla) y Antonio Chávez Barraza 

(diputado plurinominal del PVEM) estudiaron esta profesión. Entre las distintas formaciones de los representantes populares 
también se encuentra la arquitectura (Juan Carlos Robles); la odontología (Alfredo Bejos Nicolás) y la medina (Rocío Tello 

Zamorano). (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Audita Contraloría antes que la ASF: La Secretaría de la Contraloría y Transparencia Gubernamental en Hidalgo 

informó que “de manera preventiva” auditó 46 dependencias, previo a la fiscalización del ejercicio 2012 por parte de la 

Auditoría de la Función Pública (ASF). Daniel Barrera Martínez, encargado de la dependencia, dijo que la fiscalización de los 
recursos federales iniciará el 7 de octubre. En diciembre próximo, la ASF dará a conocer los resultados y observaciones sobre 

la aplicación de los recursos públicos en el gobierno estatal. La administración estatal enfrentó problemas en la auditoría 2010 
y 2011, principalmente en áreas como salud, educación y seguridad pública.  Con el objetivo de solventar las inconsistencias y 
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detectar posibles desvíos de recurso para reencauzarlos, este año se realizó la supervisión previa a 12 fondos y programas. 

Hasta el momento, explicó Barrera Martínez, las observaciones realizadas por la revisión interna son menores.  Sin embargo, 

aún falta la determinación que de la ASF sobre la cuenta pública. En lo que va del año, la Secretaría de la Contraloría y 
Transparencia Gubernamental ha aplicado 155 auditorías a distintas instancias del gobierno estatal; en su mayoría se fiscalizó 

la aplicación de fondos federales. Derivado de las observaciones emitidas por la ASF años atrás se iniciaron 102 
procedimientos administrativos: de los cuales, 94 están en proceso y ocho ya fueron terminados, según indicó el contralor 

encargado. “De estos ocho, se reportaron cinco amonestaciones, cinco apercibimientos, una inhabilitación y dos 

suspensiones”. (Miriam Avilés, página 05) 

Crónica-Aumenta Caasim procesos de cloración, contra cólera: Incrementó la Comisión de Agua y Alcantarillado de 

Sistemas Intermunicipales (Caasim) los procesos de cloración en pozos, manantiales y plantas potabilizadoras de los 14 
municipios que atiende, indicó Ricardo Ledesma Pérez, responsable del área de potabilización y desinfección del organismo. 

La Caasim aplica estas medidas conforme la normativa 127 y 330 de la Secretaría de Salud, por lo cual realiza mil 300 

monitoreos de forma semanal en localidades donde se dota de agua potable. Ante las recomendaciones de la Comisión 
Federal Para la Protección Contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) efectúa mil 800 monitoreos para verificar que continúa con la 

desinfección del agua. Ledesma Pérez comentó que de acuerdo con las indicaciones del organismo federal deben aplicar una 
hipercloración, ya que la norma señala que debe aplicarse de .2 a 1.5 miligramos por litro; es decir, que se elevó a .5 por 

litro. Con esta medida pretende mayor seguridad sanitaria para evitar problemas sanitarios, lo que permite matar las 

bacterias que puedan generar enfermedades como el cólera. “Esto representa un respaldo, de forma lamentable la población 
no realiza limpieza en los tinacos y cisternas, por lo tanto no hay garantía que en las viviendas se tenga contaminación del 

líquido”. En lo que respecta al trabajo de la Caasim consideró que cumplen con las normas de calidad y desinfección, por lo 
que descartó algún riesgo sanitario en la zona metropolitana. El funcionario recomendó a la población en general seguir las 

indicaciones y todos los consejos de la Secretaría de Salud para evitar enfermedades diarreicas. (Alberto Quintana, página 
04) 

El Independiente-De panzazo, aprueban ciudadanos gestión de Olvera: La gestión del gobernador Francisco Olvera 

es aprobada por 59 por ciento de los ciudadanos, y aunque es la autoridad mejor evaluada en el estado, su aprobación es 
cuatro puntos menor al promedio obtenido por sus homólogos en el país, revela Mitofsky. Como parte de las evaluaciones 

estatales que realiza la consultora desde enero pasado, presenta el estatus de la opinión ciudadana en Hidalgo respecto a la 

problemática percibida y el nivel de aprobación hacia sus autoridades. Los resultados arrojan que la aprobación del 
gobernador es más alta entre hombres (65 por ciento) y los mayores de 50 años (63 por ciento), así como por los 

hidalguenses de menor nivel socioeconómico (62 por ciento). Resalta que 52.8 por ciento de los jóvenes encuestados de 18 a 
29 años desaprueba la gestión del mandatario hidalguense; así como personas con mayores ingresos económicos. Al clasificar 

los problemas que perciben los hidalguenses se observa una preocupación del 60 por ciento por los problemas económicos en 
comparación a la mirada nacional, que es del 55 por ciento. En cambio la preocupación por la seguridad que perciben los 

ciudadanos es del 31 por ciento, sin embargo esta es menor a la advertida en el resto del país, que asciende a 39 puntos 

porcentuales. Los hidalguenses son más estrictos al juzgar a sus autoridades que el promedio nacional, así por ejemplo el 
presidente Enrique Peña Nieto obtuvo en septiembre de 2013 un acuerdo de 56 por ciento en el país mientras que en Hidalgo 

su aprobación llega a 50. De acuerdo con el estudio de Consulta Mitofsky, en Hidalgo Francisco Olvera tiene mayor 
preferencia con 59.2 por ciento, por encima de Enrique Peña que acumula 50.1; superior también de presidentes municipales 

cuya aprobación promedio asciende a 47.7 por ciento. Metodología La metodología aplicada por Consulta Mitofsky fueron 

encuestas a mayores de 18 años con credencial para votar en viviendas particulares del estado. La fecha de levantamiento 
comprendió del 13 al 15 de septiembre de 2013 a 380 ciudadanos; margen de error es de más-menos 5.3 por ciento.  

(Gerardo Neria, página 02) 

El Reloj-En proceso integración de comisiones en el Congreso local: La integración de comisiones legislativas “está 
en proceso de salir”, afirmó el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del estado, Ernesto Gil Elorduy. Al tiempo, 

indicó que acordaron con los diputados que será este jueves cuando se presente el acuerdo al pleno legislativo. Entrevistado 
al término de la sesión ordinaria del Congreso local, el legislador expresó que previo a la designación del nuevo titular de la 

Comisión de Derechos Humanos, se acordó que “pasando el evento”, se abocarían de lleno a la integración. El legislador 
mencionó que las comisiones quedarán distribuidas con base en la fuerza política de cada partido, donde el PRI ocupa el 

primer lugar, el Verde y PANAL empatan en la segunda posición, el PRD en la tercera y el PAN en último lugar. Asimismo, dijo 

que la Comisión de Hacienda y Presupuesto, así como la de Legislación y Puntos Constitucionales, son de las más solicitadas 
por los legisladores, no obstante, consideró “todas las comisiones son importantes, ya que en cada una se tratan diferentes 

temas, sin decir que una es más importante que la otra”. “Las de mayor intensidad es la de Hacienda, por razón natural que 
es donde se ve el presupuesto, y la ley de Ingresos, así como la de Legislación y Puntos Constitucionales que requiere de 

trabajo y de experiencia legislativa para llevar a cabo esas cuestiones”. Respecto a la designación del nuevo titular de la 
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CDHEH, Gil Elorduy aseguró que no hubo ninguna “línea” para los diputados, “más que la manifestación de la conciencia de 

cada quien, y cualquier duda es una falta de respeto a los legisladores que actuaron con toda dignidad”. (Verónica Ángeles, 

página 06) 
Milenio-Definirán comisiones en el Congreso:  (Alejandro Reyes, página 11) 

El Reloj-Anuncia Antorcha manifestación pacífica en el DF: Ante lo que calificaron como una actitud agresiva directa 

en contra de los agremiados de Antorcha Campesina por parte de Eruviel Ávila, gobernador del Estado de México, Guadalupe 
Orona Urías, líder de la organización en el estado anunció una manifestación pacífica en el Distrito Federal con más de 130 

mil antorchistas. La concentración se llevará a cabo en el estadio Azteca, con el objetivo de no ser parte de la crítica en 
medios de obstruir la vida de los citadinos. Orona Urías explicó en conferencia de prensa, que el gobierno mexiquense ha 

implementado una actitud injusta en contra de millones de personas, toda vez que la mayoría de las promesas hechas a los 
ciudadanos, “no sólo a los antorchistas”, no se han cumplido. Asimismo, informó que el gobierno del Edomex ha sido de 

represión contra el grupo antochista, hechos que han denunciado ante la Comisión Nacional de Derechos Humanos, y hechos 

por los cuales también solicitarán un juicio de procedencia en contra del gobernador mexiquense. Enumeró que el gobierno 
mexiquense ha retenido de manera ilegal a transportistas agremiados a Antorcha, hasta la retención de recursos públicos 

para no llevar a cabo obras pactadas, por lo que reiteró que la protesta es necesaria para evidenciar todos “los atropellos del 
gobernador del Estado de México”. (Verónica Ángeles, página 06) 

Criterio-Marchará Antorcha en el DF:  (Emmanuel Rincón, página 06) 

El Sol de Hidalgo-Toman acciones contra el cólera: En municipios de la Huasteca Hidalguense, principalmente en 
Huejutla, las secretarías de Salud de los gobiernos Federal y Estatal están organizando acciones de participación comunitaria. 

El propósito es evitar que se disemine más el brote de cólera que, principalmente, se registró en la comunidad Oxtomal. Lo 
anterior fue informado por el titular de la Secretaría de Salud de Hidalgo, Pedro Luis Noble Monterrubio, quien resaltó que 

esta enfermedad ya se encuentra controlada, a través de acciones que incluyen una adecuada vigilancia epidemiológica, 

sobre todo atendiendo los más de 40 casos positivos que se registraron en días pasados. El funcionario estatal no descartó el 
riesgo de que, en el transcurso de las próximas semanas, se registren más casos de esta enfermedad causada por el contagio 

de la bacteria Vibrio Cholerae, a través de alimentos contaminados o por heces fecales de enfermos, pues las condiciones en 
esta temporada son propicias para su propagación. Ante este problema, precisó que las autoridades del sector salud de los 

estados de Tamaulipas, Veracruz, San Luís Potosí e Hidalgo sostendrán una reunión en la ciudad de Tampico a fin de analizar 

las estrategias y acciones que se fortalecerán en toda la región Huasteca, con el único propósito de evitar que se registre un 
brote de consecuencias mayores. "El sector salud en Hidalgo, en coordinación con la Secretaría de Salud Federal, intensifica 

acciones de vigilancia epidemiológica, saneamiento básico, monitoreo y promoción a la salud con la finalidad de prevenir 
casos de cólera en la región Huasteca de México, así como para mantener el control y detección oportuna de esta 

enfermedad", aseguró Pedro Luis Noble Monterrubio. Al respecto, afirmó que en la Huasteca Hidalguense se desplegaron 34 
brigadas, con la participación de 219 personas, para la vigilancia epidemiológica, concentrada en el municipio de Huejutla, 

señalando que a la fecha ya se han visitado siete mil 248 viviendas. Asimismo, detalló que también se han aplicado 80 

kilogramos de hipoclorito de calcio y cuatro toneladas de cal, independientemente del tratamiento con cal en nueve 
kilómetros de descargas a ríos y arroyos, como de igual manera la cloración a 350 mil litros de agua y la instalación de cinco 

filtros comunitarios y mil 800 filtros intradomiciliarios. Lo anterior fue expuesto durante una conferencia con medios de 
comunicación regionales, la cual fue presidida por la secretaria de Salud del Gobierno Federal, Mercedes Juan López, donde 

estuvieron también el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Pablo Kuri Morales; el director de Epidemiología, 

Cuitláhuac Ruiz Matus; la comisionada de Operación y Manejo de Riesgos, Rocío Alatorre, y el propio titular de Salud estatal, 
Pedro Luis Noble Monterrubio. Aquí se informó que dentro de las acciones contra el cólera, se capacitó a todos los médicos de 

primer y segundo niveles de atención, así como a personal de urgencias médicas de la Jurisdicción Sanitaria 10 de Huejutla y 
del IMSS-Oportunidades. Aseguraron que en los tianguis de la Huasteca Hidalguense personal de la Comisión para la 

Protección contra Riesgos Sanitarios ha realizado el operativo de vigilancia, el cual consiste en la supervisión de 154 puestos 

semifijos y 32 fijos; capacitación para el manejo de alimentos, mil pláticas e instalación de 10 letrinas móviles. "Con motivo de 
la Feria Internacional de San Francisco 2013, trabajadores de la Secretaría de Salud de Hidalgo efectúan operativos, donde 

realizan 80 revisiones diarias y cloración de cisterna, así como filtros en el acceso de la misma", explicaron durante la rueda 
de prensa.. Finalmente, el titular del sector salud del estado de Hidalgo, Pedro Luis Noble Monterrubio, exteriorizó que para el 

gobernador Francisco Olvera es de gran importancia la prevención y atención médica oportuna de pacientes con cólera, por 
ello la dependencia a su cargo redobla esfuerzos en busca de casos a fin de otorgar el tratamiento adecuado. En la referida 

conferencia, funcionarios del Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológica (IDRE) confirmaron 36 casos nuevos de 

cólera en la Huasteca Hidalguense, pacientes a quienes se les otorga el tratamiento adecuado. "Hasta el momento suman 44 
casos, de los cuales se reportó una defunción en la entidad y 33 se encuentran en estudio", finalizaron. (Rubicel Perales, 

pág. 6A) 
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El Reloj-Pide Salud extremar medidas higiénicas: (Ivet Pasquel, primera plana) 

Síntesis-Un muerto por explosión en Pemex: Un muerto y cinco lesionados, dos de ellos de gravedad,  es el saldo que 
dejó una explosión al interior de la refinería Miguel Hidalgo en el municipio de Tula ocurrida la tarde de este martes, confirmó 

la dirección general de Petróleos Mexicanos (Pemex). La explosión ocurrió a las  tres de la tarde con 15 minutos, en la unidad 

500-1 en la planta 'Hidros 1' de este compelo petroquímico. Mediante un comunicado oficial, la paraestatal informó que los 
lesionados fueron Jorge Galindo, Otoniel Sánchez López y Ernesto García Lara, de la compañía ATSI, el primero pereció; así 

como Anselmo Martínez Hernández, Celso León Palomino y Esteban Ríos Aguilar trabajadores de Pemex. El documento 
precisa que todos los lesionados fueron atendidos por los servicios médicos de la refinería y posteriormente trasladados a la 

clínica del IMSS y al Hospital General de Pemex en Tula, se informó que no fue necesario evacuar la refinería ni suspender 

sus actividades. Tras la explosión, elementos de Protección Civil y Bomberos de Tula, en coordinación con la Subsecretaría de 
Protección Civil de Hidalgo y la flota aérea del Poder Ejecutivo se reportaron listos y pendientes de los hechos para colaborar 

en las tareas necesarias, mismas que hasta el cierre de la edición no fueron necesarias. En cuanto al tema se informó que los 
campos deportivos de la unidad deportiva de la ciudad de los atlantes fueron rápidamente preparados ante el probable 

aterrizaje de helicópteros que  servirían de ambulancias aéreas para el traslado de los trabajadores que resultaron heridos. 
Por su parte, la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito de Tula, informó que de manera coordinada se realizaron labores 

en vialidad para facilitar el trabajo de los grupos de control y rescate que se desplazaron hasta las afueras de este complejo, 

sin que se reportara novedad alguna. (Yossimar Durán, pág. 03) 
Criterio-Deja explosión en PEMEX un deceso: (Staff, pág. 08) 

Plaza Juárez- Explosión en la Refinería de Tula: (Verónica Monroy, pág. 3B) 
El Independiente-Un muerto y 5 lesionados opr explosión en refinería Tula: PEMEX: (Víctor Valera, pág. 05) 

Uno más uno-Explosión en refinería de Pemex; un muerto: (Ricardo Montoya, pág. 03) 

Síntesis- Descartan haya candidato oficial para la CDHEH: Niega la presidenta de la Comisión permanente de 
Derechos Humanos y Atención a las Personas con Discapacidad del Congreso local, Mabel Gutiérrez Chávez, la existencia de 

un candidato oficial para la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo, el cual será electo y rendirá protesta 
durante la sesión ordinaria de este martes. Inicialmente la terna para presidir la CDHEH  estaba conformada por José Alfredo 

Sepúlveda, Julio Menchaca Salazar y Humberto Vieyra Alamilla, éste último declinó, quedando en dos candidatos, mismos que 

'son elegibles', indicó Gutiérrez Chávez. "Nosotros hemos hecho el análisis y dictaminado conforme a derecho y encontramos 
que los tres aspirantes cumplieron con los requisitos de elegibilidad y que uno declinó, y decimos que definitivamente no hay 

un candidato previo u oficial y que la elección se discute, se somete a votación y se aprueba en su caso, luego de que el 
ganador tenga a su favor las dos terceras partes de los legisladores presentes".La controversia se da tras los señalamientos 

de algunos grupos sociales que han denunciado la posible imposición de un candidato oficial, lo cual Mabel Gutiérrez, negó. 

"Cada uno de los diputados votará a conciencia, por lo cual para este martes se tendrá el nuevo presidente de la Comisión de 
Derechos Humanos de la entidad. Finalmente la presidenta de la Comisión de Derechos Humanos y Atención a las Personas 

con Discapacidad, señaló que después de someterse a consideración del Pleno el dictamen de la Comisión a su cargo, se lleva 
a cabo la discusión, se somete a votación y se aprueba. (Jaime Arenalde, pág. 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

El Independiente-No habrá venta de alcohol en fiesta patronal San Francisco: alcalde: El alcalde capitalino Eleazar 

García Sánchez informó que no expedirá permisos para la venta de bebidas alcohólicas durante la feria patronal San 
Francisco, a celebrarse este fin de semana. La celebración inicia el viernes con las tradicionales “Mañanitas” y finalizará el 

domingo. Este año contemplan ajustes sobre todo en el concierto estelar con el grupo norteño La Firma, que se presentará 
en el parque Luis Pasteur. En entrevista al término de la inauguración del Programa sectorial de turismo 2013-2018, subrayó 

que se trata de una celebración familiar en la que no habrá bebidas alcohólicas. En esta ocasión esperan arribo de 60 mil 
visitantes del estado. García Sánchez dijo que Protección Civil avalará las condiciones de seguridad de los comercios, por otro 

lado la Secretaría de Salud se encargará de vigilar la sanidad en los alimentos. Dijo que acreditarán permisos para 260 

“changarritos”, casi la misma cantidad del año pasado. El ayuntamiento prevé una reubicación de algunos puestos para evitar 
incidentes con vecinos. “Se considera una reubicación para que sea más accesible, tenemos antecedentes de problemas con 

vecinos. En esta ocasión tomamos las medidas para que exista un acceso más eficiente.” En otro tema el edil informó que 
actualmente colocan la infraestructura del programa Destino seguro, que tiene por objetivo disminuir los accidentes de 

tránsito. Este mes inicia la campaña de sensibilización y entrará en operación en noviembre. (Gerardo Neria, página 07) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 
 

La zona con más accidentes laborales: Ayer volvió a ocurrir un accidente de trabajo en la zona industrial más grande del 
estado de Hidalgo, la región Tula-Tepeji que abarca más de 10 municipios en donde se concentra no sólo poco más de la 

mitad del PIB estatal sino que se generan la mayor cantidad de empleos para hidalguenses y residentes no nacidos en la 

entidad. Es comprensible que siendo la sede de por lo menos tres grandes parques industriales se presenten más incidentes 
que en otros sitios pero a la vez es preocupante que siguen sucediendo cosas aparentemente accidentales. Por lo regular los 

percances no pasan de situaciones que se controlan y aunque se han presentado complicaciones como los derrames 
industriales o el incendio de plantas químicas, trasciende cuando hay víctimas mortales. Ayer a las 15:15 horas se suscitó un 

accidente en la Unidad 500-1 en la Planta Hidros I de la Refinería “Miguel Hidalgo” mientras se efectuaban trabajos de 
mantenimiento, resultando 6 trabajadores lesionados, informó Petróleos Mexicanos tras darse a conocer que algo había 

pasado al interior de la planta refinadora, la principal y más grande procesadora de petróleo y otros combustibles para la zona 

centro del país. El saldo oficial fueron seis personas lesionadas, aunque versiones de los propios trabajadores que continuaron 
su jornada y salieron horas después para platicar con algunos periodistas en la zona fue de que hubo más implicados en el 

incidente donde se puso en marcha un tanque empleado para refinar el petróleo, mismo que había sido reparado semanas 
atrás y que había sido vuelto a poner en funcionamiento; al parecer no estaba del todo bien puesto que no soportó la 

marcha. Se vuelve imperiosamente necesario contar entonces con un análisis de que fue lo ocurrido en la zona y por 

supuesto pedir que se revisen no sólo los procesos de seguridad e higiene laboral sino la maquinaria y equipamiento con el 
que se trabaja.  En casos de accidentes laborales, tan sólo en el 2010, se presentaron 7 mil 121 incidentes reportados ante 

autoridades (porque en muchas ocasiones no se notifican para evitar sanciones) con lo que la entidad se colocó por encima 
de estados como Nuevo León, Guanajuato, Estado de México, Chihuahua, Coahuila, Baja California, Jalisco, quienes hasta 

triplican en número de empresas y empleados a la entidad. De acuerdo a los informes disponibles hasta 2010 de la 
Coordinación de Salud en el Trabajo (CST) y la División de Información en Salud (DIS) del gobierno federal, Hidalgo contaba 

con uno de los más altos índice de riesgo de trabajo en todo el país, es decir, en el tema de riesgo de trabajo se presenta un 

promedio 4.3 accidentes por cada cien integrantes de una plantilla laboral. Ya más actualizados, durante el mes de mayo de 
este año, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social del estado llevó a cabo 51 inspecciones a empresas para verificar su 

buen funcionamiento como parte de un programa de verificación anual, sin hasta el momento saber si continúa Hidalgo 
siendo de los estados que más accidentes laborales tiene de todo el país. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

 
EN 30 DÍAS ARRANCAN TRABAJOS PARA RECONSTRUIR CARRETERAS Y CAMINOS: “En unos 30 días máximo, 

arrancarán los trabajos de reconstrucción de las carreteras federales y estatales lo mismo que de los caminos del estado 
dañados por el huracán Ingrid, con una inversión que ronda los 1200 millones de pesos”, dijo en entrevista para el noticiero 

AL AIRE el ingeniero GERARDO SALOMÓN, delegado del centro SCT, quien siempre reconoció la excelente conducción de los 

trabajos de evaluación de los daños por parte del gobernador OLVERA y de su equipo de trabajo junto con la delegación 
federal de SCT, que estuvo al pendiente en este renglón pues no era poco lo que se tenía que revisar pero que se hizo de 

manera puntual y que todavía se hace, pero que en la parte fuerte se tiene hecho por lo que se puede afirmar a groso modo 
en la parte fundamental en la manera que se hace. Dijo que en el apartado de carreteras se tiene que visualizar de dos 

modos, UNA las carreteras FEDERALES afectadas y que están dentro de los municipios declarados como zona de desastre 

para los que se requieren 302 millones de pesos de apoyos como la Pachuca Ciudad Valles, Pachuca-Huejutla, y la Tres 
Huastecas y la México-Tuxpan así como la Pachuca Tulancingo que tienen un daño severo aunque no entran en el fonden 

pero se está viendo con el secretario Gerardo Ruiz Esparza todo el apoyo para recuperar estas dos vías . 
Por otro lados se tienen las CARRETERAS ESTATALES y se han evaluado en 276 tramos y caminos así como 4 puentes donde 

ya se analizaron cada una de ellas igual que  sus daños y se calculan daños entre 870 ó 900 millones de pesos, aunque se 

hacen los últimos ajustes lo que dará un total cercano a los 1200 o un poco más tal como lo había anunciado el gobernador 
del estado Francisco Olvera Ruiz. Dijo que si bien los trabajos tiene de plazo hasta el próximos viernes y se trabaja todavía en 

ajustes junto con personal de la Secretaría de Obras Públicas del gobierno del estado la mayor parte del trabajo está 
terminado, pero que el trabajo ha sido fuerte pues se han evaluado más de 300 carpetas pero lo logrado da mucha claridad 

para poder dar una cifra. CARRETERAS FEDERALES Se evaluaron 370 kilómetros de un total de 940 kilómetros y el trabajo 
está concluido. Desde hace una semana. CARRETERAS Y CAMINOS LOCALES De un total de 5 mil kilómetros se valuaron 

1500 kilómetros entre pavimentados y rurales y en eso se está todavía. No se ha concluido aunque se tiene un gran avance. 

GERARDO SALOMÓN que fue en su momento Secretario de Obras Públicas en esta administración, dijo que esta experiencia 
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le compromete para hacer su trabajo de funcionario federal con buen conocimiento de la realidad del estado y ayudar con 

buen conocimiento de la realidad de Hidalgo, y por eso puede decir que en unos 30 días se iniciarán los trabajos de 

reconstrucción de las carreteras y de los caminos dañados en nuestro estado. “Me atrevo a decirlo porque son instrucciones 
del Presidente de la República que así se proceda en favor de la ciudadanía y por el entusiasmo y la responsabilidad del 

gobernador Olvera”, puntualizó el delegado de la SCT. Gerardo Salomón Bulos (Adalberto Peralta, página 02) 

Crónica-Balcón Político… 

Se empaña la elección del nuevo ombudsman: Ni las modificaciones a la ley fueron suficientes para difuminar el 

fantasma del “dedazo” o de la “imposición” que generó en organizaciones sociales y civiles la elección del nuevo presidente 
de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), que ganó el notario público José Alfredo Sepúlveda 

Fayad, con 25 votos a favor, cuatro abstenciones y la ausencia del diputado Javier Amador, quien se reportó enfermo. Desde 
un principio diversas organizaciones cuestionaron el tiempo tan breve para lanzar la convocatoria, el registro de la terna y la 

consulta -una especie de examen oral a los aspirantes- sin tomar en consideración a la sociedad organizada. Si la intención de 

este proceso era quitarle la carga de una decisión tomada desde el Poder Ejecutivo, como se hacía antes y se hizo todavía 
con Raúl Arroyo, y darle al nuevo ombudsman un perfil ciudadano, habría que preguntar los méritos que hicieron a Sepúlveda 

Fayad merecedor de tal distinción. De hecho se le cuestionó en los medios, cuando no supo responder la pregunta 
relacionada con el número de artículos de la Ley de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo; “no los sé, pero si quiere 

ahorita se los leo”, habría respondido en su justificación ante los legisladores, sobre sus aspiraciones y méritos para el 

encargo. A la orilla quedaron Julio Menchaca, abogado de profesión, que vivió sus mejores años con el gobernador Manuel 
Ángel Núñez Soto, y el visitador de la propia CDHEH, Humberto Vieyra Alamilla, de quienes se consideraron insuficientes sus 

expedientes en la materia. La legisladora priista Edith Avilés Cano se apresuró a justificar su determinación y cerrar paso a las 
críticas, señalando que la ciudadanía debe confiar en que la elección del nuevo ombudsman se hizo con “certeza jurídica en la 

protección de sus derechos fundamentales”, además de que la convocatoria y las consultas fueron “públicas, abiertas y 
transparentes” y que los candidatos cumplieron con los requisitos de la ley. (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que la porra más entusiasta que apoyó a Julio Menchaca Salazar el día de ayer en el Congreso del estado, fue la del 
Movimiento Lésbico Gay y Transgénero que preside Karen Quintero, así como algunos integrantes de la Academia 

Hidalguense de Derechos Humanos, lo que demuestra la estrecha comunión de pensamiento que alcanzan durante sus 
diversas reuniones que sostienen de manera frecuente estos personajes. 

: Que ayer tras el accidente en la refinería Miguel Hidalgo de Pemex en Tula volvió a surgir el cuestionamiento sobre 

las condiciones de seguridad laboral en dicha región del estado en donde son constantes las noticias sobre tragedias al 

interior de empresas, naves industriales, fábricas y demás plantas laborales, por lo que se hace urgente y necesario reforzar 
la legislación en la materia y las acciones de las dependencias que vigilan los procesos de las mismas. 

: Que en el Congreso del estado dicen que cada día se acentúa más la disputa por la presidencia de comisiones y la 

repartición entre partidos, tanto que los dos únicos legisladores panistas, Juan Carlos Robles y Guillermo Galland ya 

formaron un bloque con los perredistas del grupo de Luciano Cornejo, quienes dicen que intentarán quedarse por lo menos 
con alguna de las más peleadas, como la de Transparencia, Gobernación, Obras Públicas, Hacienda, entre otras. Nada 

perdidos están los diputados de la oposición. 

: Que usuarios de motocicletas en Huejutla llevan varios días manifestándose por el alto cobro de emplacamiento, lo 

que dicen resulta un abuso por parte de las autoridades, pues el precio estipulado es de cuatro mil pesos, mucho más de lo 
que paga un automóvil de lujo en Pachuca, por lo que cientos de habitantes se quejaron ante el delegado de la Secretaría 

de Gobernación por lo altos cobros, y como lo malo es que no hay algún avance, dicen que mejor se irán a emplacar a 
Veracruz, donde el trámite les cuesta 300 pesos. (Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

“Cualquier opinión es muy respetable, nosotros estamos abiertos a escuchar todas las voces siempre y cuando se manifiesten 
de manera pacífica. Hay que respetar la conciencia de cada diputada y diputado” 

Ernesto Gil Elorduy 
Coordinador de los diputados en el Congreso, sobre la elección del Ombudsman. 

 “Estimamos que una familia se gasta entre 150 y 200 pesos, esto es porque nos lo dice la gente. Estamos en lo mismo, 

esperamos esperando una derrama entre 4.5 y 5 millones de pesos no solamente para comerciantes” 

Ana Stefanía García Camacho 

Secretaria de Desarrollo Económico de Pachuca, sobre la feria tradicional. 

 “La lectura constituye una herramienta para la obtención del éxito, promueve además el desarrollo integral y resulta ser un 

importante apoyo para exponer nuestras ideas y posibilita la capacidad de pensar” 

Dulce María Muñoz Martínez 

Diputada Federal Hidalguense, sobre la reforma que promueve la lectura. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
Que será después del 15 del presente mes cuando se generen movimientos en el gabinete del gobernador Francisco Olvera 

Ruiz, en principio con la designación del titular de la Secretaría de Contraloría y Transparencia del gobierno estatal, más los 

que se pudieran originar en otras áreas; por el momento, se descarta que muevan al secretario de Turismo, Renato 
Olivares Mercado, de quien se comenta que su remoción sucederá el próximo año. ¡Paciencia señores, que ya pronto se 

sabrá! 

Que además del futurismo político del diputado local panista Guillermo Galland Guerrero, quien ya se siente diputado 

federal, hay quien lo secunda, pues el priísta Cristian Guevara, actual secretario de Desarrollo Humano de la presidencia 
municipal de Pachuca, quien ya le apuesta con todo para lograr la candidatura del Revolucionario Institucional a la alcaldía de 

la capital del estado, aunque su desempeño en ese cargo deje mucho qué desear, pero su interés por ser alcalde está más 
que cantado. 

Que surge la versión sobre la posible reubicación de la Central de Abastos en terrenos localizados en la carretera a Ciudad 
Sahagún; de concretarse el proyecto, este serviría de detonante para la economía del estado, ya que contaría con modernas 

construcciones y amplios espacios para las maniobras que en la actualidad exigen este tipo servicios, lo cual generará muchos 
empleos. 

Que una institución educativa que requiere una exhaustiva revisión es el Colegio de Bachilleres, plantel Francisco I. Madero, 
donde han surgido prácticas de comisionados; tal es la irregularidad de su director Roberto Palacios Villeda, que a diario 

cubre otras plazas que posee y sólo llega a laborar por las tardes para tratar de justificar su buen sueldo, con la consiguiente 
molestia de la comunidad estudiantil y padres de familia. 

Que el médico veterinario Rodrigo Aladro, exdelegado federal de la Corett, se pasa de cinismo con su actitud; luego de 
servirse con la cuchara grande durante el último sexenio panista, el exfuncionario demandó a esa institución ante la Junta 

Local de Conciliación y Arbitraje, para que se le indemnice por sus servicios prestados y exige el pago de 800 mil pesos o ser 
reinstalado en el cargo. Si alguien lo ve por ahí, recuérdenle que esos cargos son de confianza y que llegó al mismo por 

panista y no por eficiente.  (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:   
 

La maquinaria limpia y aceitada demostró que funciona bien en la Cámara de Diputados 
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(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que el ex secretario de Salud en la entidad y ex delegado del ISSSTE, Alberto Jonguitud 

Falcón, ocupará un importante cargo en la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), 
donde desde ayer ocupa la presidencia el notario público José Alfredo Sepúlveda Fayad. 

Tras la sesión del Congreso local donde los diputados eligieron al nuevo ombudsman con 25 votos a favor y cinco 

abstenciones, Jonguitud Falcón inició esta nueva etapa en su carrera pública al agendarle algunas reuniones a Sepúlveda 

Fayad. 

Se espera que en estos días el médico reciba su nombramiento oficial en la CDHEH, donde, por cierto, los cambios serán 
pocos. 

A casi un año de que el alcalde de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández Monzalvo, prometió la construcción de un 
puente peatonal sobre la carretera Pachuca-Tulancingo, a la altura del fraccionamiento Las Reynas, por fin dieron inicio los 

trabajos de construcción. 

Vecinos de colonias aledañas solicitaron la obra en noviembre de 2012, luego de que una mujer perdiera la vida al intentar 

cruzar la autopista. Los inconformes incluso hicieron un plantón para presionar a las autoridades municipales, quienes 
solicitaron el apoyo de la Secretaría de Obras Públicas del estado. 

Hace poco en el lugar fueron colocados unos “reductores de velocidad”, que si bien ayudan a la gente a cruzar la carretera 
con menor riesgo, también han sido factor para el congestionamiento vehicular. Ante los reclamos, al edil no le quedó más 

que cumplir su compromiso. 

En Radio Pasillo crecen día a día los rumores sobre nombramientos y cambios en el gobierno estatal. 

Uno de estos movimientos será la designación de secretario de Contraloría, cargo que está acéfalo desde hace dos meses y 

medio, mientras que las áreas donde los relevos son inminentes son Turismo y Medio Ambiente, aún a cargo de Renato 
Olivares Chávez y Honorato Rodríguez Murillo, respectivamente. (Redacción, página web)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

 
José Alfredo Sepúlveda Fayad, ya es Ombudsman 

Primero se filtró su nombre. Sólo se sabía que era notario y hermano del ex alcalde Juan Manuel, de mismos apellidos. Luego 
empezó a cobrar fuerza que era el caballo negro en la elección del nuevo titular de la Comisión de Derechos Humanos. 

Finalmente la noticia se confirmó, y de un modo u otro una gran mayoría simplemente dijo: “se veía venir”. Quedó como gran 

perdedor Julio Menchaca, que de este modo confirma en carne propia que su regreso a la administración estatal no será por 
lo menos en corto tiempo. Ni hablar. Tendrá que esperar otros tiempos. Así es esto de la magnesia, que no la gimnasia. 

 
Publican extracto de sentencia vs Rivera Flores 

Fechado el 13 de agosto del presente año y a media plana, fue publicada la sentencia contra Alfredo Rivera Flores dictada por 

el Juez Vigésimo Noveno de lo Civil en el Distrito Federal, Miguel Ángel Robles Villegas, luego de la denuncia interpuesta por 
Gerardo Sosa Castelán, a raíz de la publicación del libro “La Sosa Nostra, gobierno y porrismo coludidos en Hidalgo”. La 

sentencia obliga al acusado a realizar un pago por indemnización en dinero por el daño moral provocado, así como a publicar 
a su costa un extracto de la resolución en el diario El Universal. El juez, “considerando en dicha sentencia definitiva que e l 

derecho a la libertad de expresión y el derecho a la información, no son derechos absolutos, por lo que su ejercicio oral o 

escrito, no deben atacar la moral a los derechos de los terceros…”. Y así, al menos concluye este capítulo, porque 
seguramente habrá otros muchos. 

 
AMLO, nosotros los de entonces… 

No, ya no es lo mismo. El tiempo pasa y cobra todas las facturas. La visita de Andrés Manuel López Obrador a Pachuca no 
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cumplió ni en lo mínimo con las expectativas que se tenían. Así es esto de los años, y lo que ayer fue una conmoción, dejó de 

serlo. Ni hablar.(Redacción, página 03). 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Luego de un proceso vertiginoso, en comparación de muchos otros asuntos de selecciones en cargos incluso de una menor 

relevancia, este martes la Legislatura hidalguense eligió, tras votación, al contador público José Alfredo Sepúlveda Fayad 
como nuevo jefe de la Comisión de Derechos Humanos en el Estado de Hidalgo, desde donde debe atender pendientes y 

tópicos en esta materia. La madurez política del personaje es evidente desde que comenta que las inconformidades que 
genera su nombramiento serán convertidas en fortalezas. (Redacción, primera plana). 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 
Arriba-: Armida Zúñiga. La titular de la Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios del Estado de Hidalgo llega a 

este espacio porque según la temporada del año gira la instrucción para que efectúen las revisiones pertinentes y de ese 
modo prevenir complicaciones por el consumo en productos. Asimismo porque en total coordinación con autoridades 

municipales y estatales vigila el cumplimiento de normativas. 

 
Abajo- : Carlos Anaya. Descontento generó en el Mezquital el nombramiento de Anaya de la Peña como director regional 

de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas de Ixmiquilpan. Los habitantes externaron que su 
desempeño en la LXI Legislatura fue mínimo y que como prueba está que nunca instaló la casa de atención para sus 

representados, como para que ahora lo premien de este modo. 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 
AHORRO 

En el Congreso del estado ya hay ajustes al gasto corriente y por ejemplo los desayunos para los diputados que 

se servían cada día de sesión, antes de las juntas preparatorias, fueron cancelados. En la Legislatura anterior 
los diputados gozaban de un opíparo desayuno para iniciar los días de sesión, pero a partir de la llegada de 

Ernesto Gil Elorduy, como nuevo presidente de la Junta Legislativa, se canceló este servicio. Otro aspecto que 
está muy bien marcado para los actuales diputados locales es la puntualidad, ya que las juntas y sesiones inician a la hora 

anunciada, sin excusa ni pretexto, lo cual habla de orden, pero también de respecto al cargo. 
 

AVENTÓN 

El pasado fin de semana se inauguró en la ciudad de Nueva York una sucursal de Pastes Kikos. Al evento 
asistieron los empresarios propietarios de la firma así como el comediante Sergio Corona, el ex diputado local 

Ramón Ramírez y el empresario de las comunicaciones Juan Carlos Martínez. Corona, Ramírez y  Martínez viajaron 
el jet propiedad de este último y llegaron desde el viernes por la noche a la “Gran Manzana”, confirmaron los controladores 

de vuelo, así que además de cumplir con sus compromisos, también pudieron hacer algo de turismo. 

 
MAL INICIO 

Al parecer la el área de juegos de la feria de Pachuca inició “con el pie izquierdo” el certamen, pues por 
desperfectos en los juegos hubo varios menores lastimados, además una fuga de gas en un puesto obligó la 

intervención de Protección Civil. El lunes las autoridades detectaron a dos sujetos armados dentro de las 

instalaciones de la feria y tras un operativo fueron detenidos para ser interrogados. Los ajustes tendrán que venir 
de inmediato ya que apenas corren los primeros días de feria y por lo que hace a la población, hay buenas señales de 

asistencia. 
 

INCIDENTE 
La tarde de este martes se registró una explosión en instalaciones de la refinería Miguel Hidalgo en Tula, 

según los grillitos el accidente dejó como saldo seis heridos y movilizó a distintos cuerpos de seguridad y 

protección civil de la región. (Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Critican modelo de IP en penales: La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) detectó serias 
irregularidades en el penal número 11 de Hermosillo, Sonora, uno de los nuevos Centros Federales de Readaptación Social de 

máxima seguridad en cuya construcción y operación participó la iniciativa privada y que tiene un año de funcionamiento.  Una 
investigación hecha por la comisión en dicho penal —inaugurado el 2 de octubre de 2012 por el entonces presidente Felipe 

Calderón— señala que el costo diario para la atención de un reo en este lugar es de mil 670 pesos.  El tercer visitador general 
de la CNDH, Guillermo Andrés Aguirre Aguilar, asegura que, en contraste, el costo de la manutención de un interno en una 

cárcel estatal es de 150 pesos y el de una federal, es de 390 pesos. “Estos nuevos penales son costosos e impagables. Los 

elevados costos de su manutención son injustificables e inaceptables debido a las deficiencias que presentan”, agrega el 
encargado de supervisar los centros penitenciarios del país por parte de este organismo.  Pese a los elevados costos, personal 

de esta comisión atestiguó, en una visita al Cefereso Número 11 de Hermosillo, Sonora, deficiencias incluso más graves que 
las encontradas en otras cárceles de la República Mexicana sin capital privado: traslado irregular de reos, incomunicación, 

encierro prolongado en celdas, inexistencia de clasificación de reos, deficiente alimentación, servicios de salud de mala 

calidad, falta de capacitación para el trabajo, actividades deportivas, culturales y recreativas, así como personal insuficiente.  
Esta situación, destacó la CNDH, origina violaciones a los derechos humanos de los internos relativos a la seguridad personal, 

a la salud, a la legalidad, a la seguridad jurídica, al trato digno y a la reinserción social. (Liliana Alcántara, primera plana) 

La Jornada-La cruzada antihambre, imprecisa y sin estrategia básica: Coneval: La Cruzada Nacional contra el 
Hambre tiene imprecisiones en su diseño, como la falta de una definición precisa del concepto hambre, además de que se 

basó en experiencias caducas de Brasil que ya no están vigentes. La pobreza en México es tan elevada (53.3 millones de 
personas) que se necesitarán mayores esfuerzos para reducirla de manera significativa, señala el Consejo Nacional de 

Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Advierte que la política social debe incluir otras estrategias y acciones 
para conseguir el cumplimiento cabal del pleno ejercicio de los derechos sociales, ya que la cobertura de servicios básicos es 

insuficiente, y es fundamental el acceso efectivo y con calidad para toda la población. En el diagnóstico de diseño de la 

Cruzada Nacional contra el Hambre, de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), el Coneval indica que faltan elementos 
básicos, como un documento conceptual final en el que se integren y clarifiquen las diferentes definiciones y proporciones, 

aspectos clave como el marco conceptual, la identificación de las causas y los efectos, el diagnóstico de la situación en México 
y la caracterización de la población que presenta el problema. Ante estas observaciones, la Sedesol respondió que en el 

programa nacional México sin Hambre estará la información actualizada de la problemática de la pobreza extrema de 

alimentación. Señala que no hay un análisis interno de hasta qué punto las actividades culturales, como los concursos de 
cortometrajes, fotografía y conciertos que promovió la Sedesol, impactaron en la estrategia. La evaluación divulgada ayer por 

el consejo plantea que el crecimiento económico y la creación de empleos es esencial para reducir la pobreza extrema y la 
carencia por acceso a la alimentación. Se sugiere incluir el crecimiento económico del país como un elemento explícito de la 

estrategia. Este factor fue uno de los más importantes en la reducción de la pobreza por ingresos en el caso brasileño, y en 
ejemplos como los de China, India o Chile. Agrega que la estrategia gubernamental anunciada desde el primer día de esta 

administración se estableció básicamente a partir de la experiencia Cero Hambre en Brasil, aplicada hace una década, y que 

ya no existe; ahora hay un programa que se llama Brasil sin Miseria. En la cruzada nacional ni siquiera se tiene claro el 
concepto de hambre, ya que utiliza distintas definiciones y se desconoce si usa el criterio de carencia de acceso a la 

alimentación del Coneval o si se refiere a quienes padecen desnutrición, y aun en este caso hace referencia a la aguda, 
cuando es la crónica la tiene mayor incidencia en el país, refiere el organismo. Respecto a la elección de los 400 municipios 

donde se aplicará, explica que 384 se seleccionaron según los criterios que la Sedesol definió, los cuales fueron el número y 

porcentaje de personas en pobreza extrema, así como las que estaban en pobreza y tenían carencia de acceso a la 
alimentación. En 16 municipios, aunque hay pobreza extrema y carencia de alimentación, hace falta más información para 

entender su inclusión, apunta el Coneval. Además, la población a atender se redujo de 7.4 a 7 millones. Se nota cierta 
premura para tener resultados a muy corto plazo, lo cual podría repercutir en la calidad del diagnóstico, el diseño y los 

resultados de mediano y largo plazos, así como en perder la atención de los objetivos centrales que se persiguen, señala el 

organismo. (Angélica Enciso L.. primera plana). 

Excélsior- Educación mexicana, en el sótano; revelan estudios del World Economic Forum: México está en el lugar 

102 de una lista de 122 países en cuanto a la calidad del sistema educativo, de acuerdo con el World Economic Forum (WEF). 
La calidad de las escuelas primarias fue colocada en la posición 105, mientras que la enseñanza de matemáticas y ciencia 

están en el sitio 109 del primer Índice de Capital Humano (ICH) que realiza el WEF. En el índice general, México fue ubicado 

en el lugar 58; en América Latina fue superado por Chile (lugar 36), Panamá (42), Uruguay (48)y Brasil (57). El ICH mide la 
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capacidad de los países de desarrollar y desplegar a trabajadores sanos, instruidos y capaces a través de cuatro pilares 

distintos: educación, salud y bienestar; trabajadores, empleo, así como el entorno facilitador. Suiza ocupa el primer lugar del 

ranking. 
Enseñanza deficiente, un lastre 

El World Economic Forum (WEF) colocó a México a media tabla en su primer Índice de Capital Humano, el cual mide el 
potencial de la fuerza de trabajo, pero reprobó al país en el rubro de la calidad del sistema educativo y particularmente en 

educación primaria, así como en la calidad de la enseñanza de ciencias y matemáticas. El índice que tiene la finalidad de 

identificar a los países que están en mejores condiciones de transformar las inversiones en salud, educación y desarrollo de 
aptitudes, en una ventaja económica, ubicó a México en el lugar 102 en materia de calidad del sistema educativo, de una lista 

de 122 países, en donde el número uno es el mejor y el 122 el peor. La calidad de las escuelas primarias fue evaluada entre 
los últimos lugares, en la posición 105, mientras que la enseñanza de matemáticas y ciencia fue evaluada aún peor, en el sitio 

109. El Human Capital Index mide la capacidad de los países de desarrollar y desplegar a trabajadores sanos, instruidos y 
capaces a través de cuatro pilares distintos: educación; salud y bienestar; trabajadores y empleo, y entorno facilitador. El 

reporte colocó a Suiza en el primer lugar del índice, seguido de Finlandia, Singapur, Holanda, Suecia, Alemania, Noruega, 

Reino Unido, Dinamarca y Canadá, por lo que afirma que “en Europa ha surgido una clara división geográfica en términos de 
la capacidad de los países de aprovechar su capital humano”. (Felipe Gazcón, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

¿Que no se olvide qué? 

“Lo que ya se nos olvidó es por qué no se tenía que olvidar…” el 2 de octubre, comenta un personaje del cartón que en esta 

fecha memorable nos regala el gran Jabaz. 

Y es que la memoria se azolva cuando quienes pretenden conmemorar el fúnebre tlatelolcazo deshonran a los muertos (no 

solo de esa fecha, por cierto) y pervierten el sentido profundo del Movimiento Estudiantil, ese sí popular, de 1968. 

Uno de los convocantes a la movilización de esta tarde, Félix Hernández Gamundi, confundió ayer el de aquellos años con el 

México de hoy: hace 45, recordó, el problema era policiaco (también el Ejército fue usado como fuerza represora). Pero su 
premisa derivó en sofisma: para la caminata de hoy, aventuró, “si no hay policías, está garantizada una marcha pacífica…”. 

¿Qué de estudiantil y popular tienen sus rijosos compañeros marchantes de la CNTE, que llevan casi dos meses violando el 

derecho de sus alumnos a la educación y que, como los vándalos que han estado colándose, agreden a la Ciudad de México y 

se divierten madreando policías? 

Indigna que se recuerde así aquella matanza. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

Tírale a matar a un policía, por fin le pegaron al blanco 

Una disculpa, de nuevo, por sonar como disco rayado. Pero lo vimos el 1 de diciembre, el 1 de mayo, el 10 de junio y varias 
veces en agosto y septiembre. Grupos de violentos con la cara cubierta (quieren que los llamemos “anarquistas”) y radicales 

dentro del movimiento de la CNTE inauguraron un nuevo juego en la Ciudad de México: tírale a matar a placer a un policía. 

Perdón por ser tan repetitivo, pero apenas el 12 de septiembre, luego de otra agresión de los maestros a policías que les 
impidieron bloquear el Periférico, escribí aquí que las imágenes eran conmovedoras. Policías en desventaja numérica, 

simplemente resistiendo las agresiones. Disciplinados, bien entrenados, terminaron imponiéndose a un costo de 17 policías 
lesionados, dos de gravedad. No hubo un solo maestro detenido, ni siquiera el que golpeaba criminalmente con un tubo. 

Ayer, 1 de octubre, la escena se repitió. Los ultras, una turba de la CNTE, golpeó sin piedad a un policía destacado, Álvaro 
Sánchez Valdés, 39 años, que al cierre de la edición quedaba en estado de coma, con traumatismo craneoencefálico grado 

tres. Ojalá no sea el caso, pero quizá ayer los violentos pegaron en el blanco en su homicida juego de de tirarle a matar a un 

policía. Así son las cosas en estos tiempos. Frente a esa disparidad es inevitable simpatizar con el débil. Y la débil, sin duda 
ninguna, es el policía, el granadero. Insisto: es momento de comenzar a repetirlo sin pena ni desdoro: los policías son las 

víctimas. Esto nada tiene que ver con el 68. Por más que hoy sea 2 de octubre, día de luto nacional. Ojalá no por Álvaro 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

17 de 21 

Sánchez Valdés. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado…  

El PAN, o cómo reinventarse 

El Partido Acción Nacional atraviesa una crisis de identidad y de presencia tras doce años en la Presidencia de la República, 

dos sexenios en los que no se supo asumir como partido en el poder, perdiendo su rol de partido opositor, lo que es el peor 
de los mundos. Tras la derrota en las elecciones presidenciales de julio del año pasado, en las que pasó a ser la tercera 

fuerza, el PAN se perdió en esa falta de identidad, sin poder ubicarse en la arena de la política, arrojado de Los Pinos, 
perdido, desamparado en la calle. Y no solo eso, víctima de una lucha por el poder, que ya venía desde los tiempos de Felipe 

Calderón presidente de México, lo llevó a una ruptura en la que en una esquina aparece Gustavo Madero, que busca la 

reelección, y en la otra Ernesto Cordero, que quiere impedirla y asumir la presidencia del partido. La pugna interna ha 
provocado una división entre los calderonistas, encabezados por Cordero, quien ya fue arrojado de la coordinación del PAN en 

el Senado y los demás que agrupa Madero. La apuesta de éste es recuperar lo que su partido perdió al tener un presidente 
en Los Pinos: las clases medias y las empresariales, para lo que tiene una estrategia inmediata: no a la reforma hacendaria. Y 

es entendible: ¿cuándo un partido de oposición ha apoyado un alza de impuestos propuesta por el gobierno? Y es ahí donde 

se encuentra Madero, en donde, por cierto, tiene una segunda coincidencia con Cordero; la primera es la dirigencia del PAN, 
la segunda es el rechazo a la reforma fiscal para alcanzar lo mismo que busca Madero: la presidencia de su Comité Ejecutivo 

Nacional. Y en eso está Madero, en recuperar lo perdido en cuanto a militancia, y en eso está Cordero: en sacarlo de la 
presidencia del PAN. 

Y en eso, a ver quién recupera el partido, aturdido tras la derrota. 
RETALES 

1. DIAMANTE. Le contaba de los ex alcaldes de Acapulco cuando se dieron los permisos para construir en Diamante: 

Zeferino Torreblanca, Alberto López Rosas, Félix Salgado y Manuel Añorve. Ahora investigan a las constructoras: GEO, que 
hizo su propia desviación de drenes; Homex y SARE, las tres al borde de la suspensión de pagos; 

2. OTRA. En el tema de los 34 mil metros del parque Reforma Social, en las Lomas de Chapultepec, es la constructora HYR la 
que enfrenta al GDF: quiere construir seis torres. La autoridad ha dicho que no le dará el uso del suelo. Pero lo mismo dijeron 

con la torre de la calle Pedregal, de Grupo Danhos, cuando Felipe Leal era titular de Seduvi, y ahí van ya en el piso 20; y 

3. REPÓN. Miguel Alemán Velasco se recupera en su domicilio de una caída en la escalera de su casa. Todo bajo control y en 
orden, me dice.  (Joaquín López Dóriga, pág. 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que, como nunca, caló en el cuerpo policiaco del DF la agresión que tiene al borde de la muerte a su compañero Álvaro 
Sánchez Valdés. 

Se le reconocía como un elemento ejemplar. Y el hecho de que haya sido golpeado en una proporción de diez a uno pegó 

fuerte entre sus compañeros. 

Por eso, los mandos han sido especialmente insistentes en que, enfrenten lo que enfrenten hoy miércoles, la disciplina se 

tiene que mantener. Cero venganzas. 

:Que Miguel Ángel Mancera supervisará personalmente el operativo de las movilizaciones por el 45 aniversario de la 

represión del 2 de octubre de 1968. 

El jefe de Gobierno capitalino estará en el Centro de Mando C4 de Balbuena. Él tomará las decisiones. 

:Que ante la previsible infiltración de “anarcos” y la participación de los disidentes de la CNTE en la marcha del 2 de octubre, 

la PGR ya tomó providencias. 

Para evitar posibles agresiones a los distintos edificios que tiene la dependencia en Paseo de la Reforma, trabajadores de la 
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Procuraduría comenzaron a tapar los nombres y logos en las fachadas de esas oficinas. 

:Que los pocos voluntarios que quedan en el centro de acopio del Zócalo capitalino aseguran que cuando se fueron las 
cámaras de televisión, se fueron también las personas que llegaban a ayudar. 

Hoy el trabajo se acumula y ya no hay tantas manos…  

:Que a una semana del aniversario luctuoso de Belisario Domínguez, el Senado no ha confirmado si se traslada a Comitán, 
Chiapas, para hacer allá la ceremonia, como tenía previsto. 

Lo único cierto es que en el PAN se consolida la propuesta para que la presea se otorgue post mórtem a Alonso Lujambio. 

:Que en la Suprema Corte y el Consejo de la Judicatura, presididos por el ministro Juan Silva Meza, ya no habrá más 
polémica con la PGR por el caso de Elba Esther Gordillo. 

En el Poder Judicial aseguran que simplemente garantizarán que prevalezca el debido proceso, pues en el caso de los 
amparos otorgados a la ex lideresa del SNTE “los jueces no están calificando su inocencia o culpabilidad, sino el 

procedimiento que siguió el Ministerio Público para encarcelarla”. (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

“Si piensas que la educación es costosa, prueba la ignorancia”. 

Derek Bok 

Suiza es el país que más desarrolla el potencial de sus habitantes. México se encuentra en un triste lugar 58, por debajo de 

Brasil, Rusia, China e incluso Arabia Saudita. El Índice de Capital Humano del Foro Económico Mundial ofrece una clasificación 
de los países según el desarrollo del potencial de su fuerza de trabajo. Mide su capacidad para generar seres humanos con 

instrucción, salud y habilidad para ser productivos en la nueva economía. Para ello analiza y jerarquiza la información de 122 

naciones en cuatro factores: educación, salud y bienestar, fuerza laboral y empleo, y entorno facilitador. Después de Suiza, el 
siguiente país mejor calificado es Finlandia. El tercer lugar lo ocupa Singapur, una nación del Asia tropical que en la década 

de 1950 era mucho más pobre que México y que hoy es cuatro veces más rica. ¿Quién dice que no puede haber desarrollo en 
los trópicos? El desempeño de nuestro país está fuertemente influido por la educación. En la lista del Foro, México se ubica en 

el lugar número 82 en este rubro. Si vemos las entrañas del estudio nos daremos cuenta de que México registra un nivel 

razonable en varios factores. En la facilidad para realizar actividades económicas, por ejemplo, el Doing Business Index del 
Banco Mundial nos coloca en el lugar 44 mientras que a Brasil lo ubica en un lamentable lugar 96. No nos va tan mal tampoco 

en otros indicadores. En salud y bienestar estamos en la posición 56, en empleo y fuerza laboral en la 48, en entorno de 
facilitación en la 53. Es el lamentable nivel de nuestra educación el que desploma nuestra calificación final. No toda la 

medición educativa nos es desfavorable. Por ejemplo, en participación en instrucción primaria alcanzamos un sorprendente 
13er lugar. Tenemos muchas escuelas de este nivel y las llenamos con muchos niños. La disponibilidad de servicios de 

educación primaria en México no está muy lejos de la que ofrecen las naciones desarrolladas. El problema no está en la 

cantidad sino en la calidad. Ahí estamos en el lugar 102 en todo el sistema educativo. En la instrucción primaria bajamos al 
105. En aprendizaje de matemáticas y ciencias, crucial para la competitividad en la economía actual, caemos al lugar 109. No 

debemos asombrarnos. En estos momentos vemos cómo un grupo de poder, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación, bloquea calles durante horas para evitar una reforma del sistema educativo que le permitiría a la sociedad saber 

cuántos maestros están dando clases y cuántos simplemente cobran su quincena, una reforma que haría posible evaluar de 

manera sistemática a alumnos, maestros y escuelas. Un país como Singapur, ejemplar por haber podido construir su actual 
prosperidad en apenas dos generaciones partiendo de la mayor pobreza, debe en buena medida su excelente desempeño en 

capital humano (el mejor de Asia, ya que Japón se ha visto relegado al 15º lugar) a su sistema educativo. Singapur ocupa en 
la lista del Foro el tercer lugar en educación, solamente detrás de Finlandia y Canadá, y por arriba de países de Europa que 

tradicionalmente se han considerado superiores en este campo, como el Reino Unido, que tiene el décimo lugar, Alemania, 

que está en el 19, y Francia, que tiene el 22. Las cifras del Índice de Capital Humano nos explican las razones de la pobreza 
de nuestro país. No es que no estemos dando suficientes privilegios a los maestros de la CNTE, ni que no estemos gastando 

suficiente en subsidios y programas sociales. El problema es que no hemos podido mejorar los factores que facilitan el 
desarrollo y en particular contar con una educación de calidad. PESADILLA Una vez más los capitalinos sufrimos bloqueos y 
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agresiones por parte de la CNTE. Parece que tendremos que acostumbrarnos a vivir en una ciudad permanentemente sitiada. 

Hoy, 2 de octubre, podríamos vivir una verdadera pesadilla. (Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

Operativo 2 de octubre 

LA DEFINICIÓN de los gobiernos federal y de la ciudad de México es que la marcha del 2 de octubre no llega esta tarde a la 

Plaza de la Constitución. El comisionado de la Policía Federal, Enrique Francisco Galindo Ceballos, y el coordinador de 
Restablecimiento del Orden Público de la Policía Federal, Darío Chacón Montejo, acudieron a las oficinas del secretario de 

Gobierno del DF, Héctor Serrano, para acordar un operativo conjunto que resguarde la zona centro de la capital, y evite que 
la manifestación llegue al Zócalo, nos dicen. Elementos federales seguirán, junto con los policías locales, el acompañamiento 

de los asistentes. El equipo del jefe de gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, tiene indicios de que los 

miembros de la CNTE y grupos violentos, llamados anarquistas, se harán presentes este 2 de octubre.  

CERO y van dos veces que se aplaza la comparecencia en la Cámara de Diputados del secretario de Gobernación, Miguel 
Ángel Osorio Chong. La primera fecha estaba marcada el viernes 27 de septiembre, pero se pasó para este viernes 4 de 

octubre. Los legisladores y Bucareli acordaron este martes una nueva cita: el próximo miércoles 9 a las 17:00 horas. Los días 

en el calendario corren en medio de los daños que causaron las tormentas Manuel e Ingrid y, ahora, entre el cruce de 
acusaciones sobre supuestas omisiones de los gobiernos estatales y actos de corrupción para construcciones en zonas de 

riesgo.  

DURANTE la etapa de emergencia nacional que detonaron Manuel e Ingrid, dos personajes han resaltado y no se han 

separado del presidente Enrique Peña Nieto. Ambos han estado en la mayoría de las giras, reuniones, evaluaciones y 
estrategias para afrontar la contingencia en varios estados del país. Son los secretarios de la Defensa Nacional, general 

Salvador Cienfuegos, y de Marina, almirante Vidal Francisco Soberón, quienes en uniformes de campaña han conducido las 
labores de las Fuerzas Armadas. El jefe del Ejecutivo hizo un reconocimiento a las instituciones. 

EL CASO de Rápido y Furioso tomará un nuevo cauce en Washington, con una negociación que pronto comenzará el 
procurador de Estados Unidos, Eric Holder, con el Comité de Supervisión del Congreso sobre los reportes que el funcionario 

de la administración Obama se ha negado a entregar desde hace meses. En el centro de todo ese debate, nos dicen, está 
México y algunos nombres de funcionarios y ex servidores públicos de ambos países. La protección de los nombres de 

agentes del Departamento de Justicia vinculados al trasiego ilegal de armas guarda relación con funcionarios de muy alto 

nivel del sexenio del presidente Felipe Calderón. Las cosas comienzan a calentarse en la capital estadounidense, nos 
comentan. 

UNA SEGUNDA vuelta de los foros del Senado para la reforma energética está agendada para este miércoles, pero viene con 

una sorpresita. El Partido del Trabajo había dado su aval e incluso ofrecido nueve ponentes. Pero es altamente probable que 

los petistas digan adiós al evento organizado por la Comisión de Energía, que preside el senador priísta David Penchyna, nos 
comentan. La idea, argumentan los senadores del PT, es no servir de comparsas a una eventual aprobación, principalmente 

ahora que el PRD decidió abandonar este foro y que organiza sus propios encuentros. La bancada del PT, que comanda don 
Manuel Bartlett, dará su postura en los debates en comisiones y en el pleno, nos dicen.(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

CON TODO y que Washington es un hervidero por el parón gubernamental, los turistas legislativos mexicanos ya alistan 
maletas.  

SEGURAMENTE a los senadores y diputados que asistirán a la Reunión Interparlamentaria México-Estados Unidos les carcome 

la curiosidad por ver cómo diablos es eso de que se acabe el Presupuesto.  

POR PARTE del Senado, la delegación la encabeza su presidente, el priista Raúl Cervantes. Lo acompañan Marcela Guerra, 

Omar Fayad, Ernesto Ruffo, Héctor Larios, Armando Ríos Piter y Ana Gabriela Guevara, entre otros. 
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PORTANDO la bandera de San Lázaro se tiene confirmados a los diputados Fernando Zárate, Eloy Cantú y Adriana González. 

LA MALA NOTICIA para los turistas legislativos es que la mayoría de los museos y los monumentos de la capital 
norteamericana estará cerrada al público, debido al problema presupuestal que enfrenta el gobierno de Barack Obama. 

LA BUENA NOTICIA es que los legisladores mexicanos no sufren -ni sufrirán- ningún tipo de recorte, merma o disminución de 
sus recursos, por lo tanto el shopping… ¡está asegurado! 

EN LOS círculos diplomáticos están entre sorprendidos y sentidos por el desdén de México a la solidaridad internacional. 

CUENTAN QUE al ver la dimensión del desastre, al menos los gobiernos de Estados Unidos, Colombia, Cuba y Venezuela 
ofrecieron enviar de inmediato ayuda tanto humana como material. 

SIN EMBARGO, el gobierno mexicano respondió con un sencillo “no, gracias”. 

NO ESTÁ CLARO por qué la Cancillería mexicana despreció así como así los apoyos de esas naciones que, en algunos casos, 
mejor optaron por entregar donativos a la Cruz Roja. 

A LA GUERRA entre cárteles y a los estragos de las lluvias que han azotado Michoacán, ahora se suma la disputa por el poder 
entre los priistas. 

CUENTAN QUE el anuncio de Fausto Vallejo, en el sentido de que retomará la gubernatura del estado, en algunos tricolores 

causó felicidad… pero en otros descontentos. 

Y ES QUE, según cuentan, algunos priistas ya se habían hecho a la idea de que Jesús Reyna se mantendría hasta el final del 

mandato. 

INCLUSIVE hay quienes afirman que en la Secretaría de Gobernación tampoco están del todo contentos, entre otras cosas, 

porque la lucha entre grupos priistas en aquella entidad se le ha salido de control a los de Bucareli. 

A LO MEJOR por eso las “fuerzas vivas michoacanas” andan organizando una marcha de recepción para Vallejo. Será algo así 
como el carnaval del rey… ¿sin Reyna? 

AL VER las alertas que lanzó el gobierno del DF, cualquiera podría pensar que la marcha de este 2 de octubre será de las que 
no se olvidan. 

NO SE RECUERDA que con tanta premura, las autoridades hayan tenido que pedirle a los comerciantes del Centro Histórico 
que bajen las cortinas ante la posibilidad de desmanes este miércoles. 

ESTO junto con el amurallamiento del primer cuadro y el blindaje de inmuebles históricos, así como de hoteles y bancos, es 

visto como una importante medida preventiva 

PERO, al mismo tiempo, es inevitable pensar: ¿y qué no hay de otra más que resignarse al vendaval del vandalismo? ¡Ni que 

fuera huracán! (Redacción, página 10) 
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